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ATA DE REUNIÃO - Comissão de Segurança Hídrica 
 
São Paulo, 02 de dezembro de 2020. 
 

▪ Teve lugar no dia 02 de dezembro de 2020, das 16h às 17h30, por 

ferramenta virtual, a 42ª reunião ordinária da Comissão de 

Segurança Hídrica. 

▪ Participaram da Reunião: Marco Palermo, Breno Eitel, de SP 

Urbanismo; Marcos Romano, Luiz Ricardo Viegas, Ivan Shirahama, 

Giulia Godinho, Jenny Zoila, Maria José Gullo, da Secretaria Municipal 

de Habitação (SEHAB); Maria Inês Sato, da CETESB; Alberto Amorim, 

Gustavo Guimarães, da Secretaria de Governo (SGM); Bruno de Assis 

Janini, Thor Saad Ribeiro, da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 

Urbano (SMDU); Cristiane Cortez, Vanessa Dias, representantes do 

Comitê da Bacia Hidrográfica do Alto Tietê (CBH-AT); João Gilberto 

Lotufo, Meunim Junior, da SABESP; Irineu Gnecco, da Secretaria de 

Gestão (SMG); Eunice Emiko, da Secretaria Municipal de Saúde (SMS); 

Antonio Carlos dos Santos, José Luiz de Carra, Consultores; Giuliano 

Ajeje, UBS; Renato Zuccolo, Raphael Guerrero, do Inst. de Engenharia; 

Maurício Ramos, Mauro Scarpinatti, da Aliança pela Água; Carlos De 

Nicola, do Inst. Água e Saneamento (IAS); Marcelo Bispo, da ARSESP; 

César Pegoraro, do SOS Mata Atlântica; Mauricio Tonin, da 

Procuradoria Geral do Município (PGM); Sun Alex, da Secretaria 

Municipal do Verde e Meio Ambiente (SVMA); Thiago de Souza, da 

Secretaria Municipal de Transportes (SMT). 

▪ Marco Palermo como coordenador iniciou a reunião cumprimentando os 

presentes e iniciando o encontro com a apreciação das notas da reunião 

anterior, aprovadas por unanimidade. 

▪ João Lotufo apresentou à CSH as evoluções das instalações das pias 

coletivas. Ele informou que, em relação aos protótipos instalados, a pia 

tambor se mostrou mais sólida que o protótipo convencional nas 

avaliações das duas instalações pilotos. No total são 183 pias 

comunitárias instaladas com o objetivo de chegar a 300 pias até o final 

do ano. João Lotufo também enfatizou a importância da colaboração 

SABESP-SEHAB. 

▪ Marco Palermo deliberou em nome da CSH a aprovação por 

unanimidade do modelo da Pia Tambor (ONG Florescer).  
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▪ Breno Zylbersztajn trouxe à CSH as atualizações do Hub Informativo. A 

primeira atualização foi a inclusão da situação de monitoramento dos 

mananciais na região metropolitana de São Paulo, a segunda 

atualização foi referente à inclusão dos dados de monitoramento do 

esgoto, que ainda está em tratativa com a CETESB. Outro informe foi o 

recebimento de dados da SOS Mata Atlântica, que ainda está em 

análise, para sistematização e futura inclusão no Hub. 

▪ Secretário Ricardo Viegas parabenizou a Comissão pelo 

desenvolvimento do Hub, e evidenciou a importância do acesso à 

informação. Breno reforçou a natureza colaborativa da plataforma Hub, e 

as contribuições da sociedade civil no compartilhamento das 

informações que alimentam a plataforma.  

▪ Marco Romano apresentou à CSH o Programa Mananciais, programa 

em conjunto SEHAB-SABESP, que tem como objetivo regularizar as 

situações de ocupação nas áreas de mananciais e a conservação dos 

mananciais. Ele informou que o programa se encontra em sua terceira 

fase (2012-2022), que atenderá 48.624 famílias com investimentos de 

2,8 bilhões de reais.  

▪ Os membros da comissão ressaltaram a importância do Programa 

Mananciais. Mauro Scapinatti parabenizou o programa mas fez 

ressalvas acerca da atuação do poder público nas regiões de 

mananciais, demonstrando preocupação com o avanço das ocupações e 

sugeriu que a questão dos mananciais seja pautada em futuras reuniões 

da comissão. 

▪ Encerrando,  Marco Palermo marcou a reunião seguinte para 

09/12/2020, das 16h-17h30, e se comprometeu a lavrar a presente ata. 

 

 


